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Sachstandsbericht Sportplatzprüfungen 

Die Sportverwaltung ist zuständig für die Einhaltung eines verkehrssicheren Zustands auf den städti-
schen Sportfreianlagen und somit gefordert, alle notwendigen und zumutbaren Vorkehrungen zu tref-
fen, um Gefahren von Nutzern und Besuchern der städtischen Sportfreianlagen abzuwenden. Im 
Rahmen der Instandhaltung sind darum regelmäßige Kontrollen zur Einhaltung der Verkehrssicher-
heit durchzuführen. 
 
Daher beauftragte die Sportverwaltung am 27.04.2018 die Sience to Business GmbH | Hochschule 
Osnabrück mit der Maßnahme „Überprüfung der Verkehrssicherheit auf Sportfreianlagen im Kölner 
Stadtgebiet“. Die Überprüfung beinhaltet sowohl die städtisch betriebenen, als auch die an Vereine 
vermieteten Sportfreianlagen 
 
Insgesamt werden 
 

-   34 Stück  Wettkampfanlage Typ A/B/C, 
- 131 Stück  Großspielfelder und 
-   74 Stück  Kleinspielfelder (div. Ballsportarten) 

 
überprüft. 
 
Für jede Sportfreianlage wird ein Prüfbericht zur Dokumentation verfasst. Die Prüfberichte werden 
bezirksweise zusammengestellt. Bisher liegen Inspektionsberichte für die Bezirke Nippes, Chorweiler 
(erhalten am 18.10.2018), Porz (erhalten am 26.02.2019), Kalk und Mülheim (erhalten am 
10.12.2018) vor. Derzeit werden die Sportfreianlagen der Bezirke Innenstadt und Rodenkirchen über-
prüft (Stand 05.03.2019). 
 
Bei Überprüfung der Sportfreianlagen wurden mehrfach Mängel festgestellt, die die Verkehrssicher-
heit betreffen. Diese reichen von defekten Tornetzen, Werbebanner an Ballfangzäunen ohne stati-
sche Nachweise bis hin zu Beschädigungen der Trainingsbeleuchtungsanlagen (TBA) oder der Ball-
fangzäune. 
 
Mit Erhalt der Inspektionsberichte wurde zügig mit der Beseitigung der aufgezeigten Mängel begon-
nen. Bei Mängeln an der TBA wurden zuständigkeitshalber die Rhein Energie informiert, zerschlisse-
ne Netze wurden ersetzt, defekte Fußballtore wurden aus dem Verkehr gezogen oder wenn möglich 
instand gesetzt. Vereine wurden durch Übersendung der Inspektionsberichte informiert und es fanden 
und finden Ortstermine mit Vereinsvertretern statt, um über die Beseitigung der Mängel hinzuweisen. 
 
Gez. Dr. Klein 


	Name
	Gremium
	Datum
	Beratungsfolge
	Sachverhalt

